

LEUZE-EN-HAINAUT

«On redevient fréquentable sans Cornillie»

Après le départ d'Hervé Cornillie, son rival Lucien Rawart ambitionne de conduire la liste MR. Et prône le rassemblement pour sortir de la crise.

● Pierre-Laurent CUVELIER

L'annonce du retrait de la tête de liste Hervé Cornillie en vue des prochaines élections cristallise le marasme actuel traversé par le MR leuzois. Face aux déclarations de Lucien Rawart de créer une liste dissidente à la sienne, le Premier échevin avait préféré jeter l'éponge pour, dit-il, conserver l'unité de son parti.

Pour la première fois depuis le début de l'affaire, M. Rawart s'est exprimé publiquement sur cette démission ainsi que sur ses intentions pour le scrutin d'octobre 2018.

Si le cadre libéral de 70 ans n'avait, au départ, pas l'intention de repartir au combat, c'était parce qu'il ne se reconnaissait plus dans sa formation politique. Avant de changer d'avis.

« Depuis sept à huit mois, il est vrai que je me tenais éloigné des réunions du MR, concède l'actuel échevin et président du CPAS Plusieurs éléments me faisaient hésiter à me représenter : mes 24 années en tant qu'élu, la perte de mon ami Jean-Pol Renard et le départ de Willy Hourez. »

Tout a basculé selon lui à la suite d'un courriel envoyé début mars par un conseiller, qui s'inquiétait de voir « le MR se diriger droit dans le mur » et sollicitait la tenue d'une réunion.

« Au cours de cette réunion, j'ai effectivement déclaré que je ne voulais



« La démission d'Hervé Cornillie va apporter un certain apaisement au MR », affirme M. Rawart.

plus jamais figurer sur une liste en présence d'Hervé Cornillie. Mais il n'y a pas eu d'éclats de voix. Dans le feu de l'action, j'ai eu le tort d'ajouter que je me réservais le droit de constituer ma propre liste. Je reconnais beaucoup d'intelligence en Hervé Cornillie mais il est trop impulsif et impatient. Bien avant le putsch manqué de 2015, j'avais pourtant voté pour qu'il soit tête de liste... »

« Le MR a besoin de sérénité »

À ceux qui en doutaient encore, l'ancien maître de Leuze, qui s'investit depuis 30 ans dans la politique locale, est bel et bien candidat pour conduire la liste libérale. Comme en 2012 où il se livra à une âpre « bataille » pour garder le leadership face au jeune et ambitieux Cornillie.

Il appartiendra aux représentants de la section locale, dont l'un des membres a récemment réclamé l'exclusion de Rawart,

de se mettre d'accord sur leur numéro 1. Les instances régionales et fédérales du parti se préoccupent évidemment du climat dé-

létère qui règne chez les Réformateurs leuzois. Pas plus tard que ce jeudi, un délégué du président Chastel ainsi que les ministres Marghem et Ducarme ont rencontré MM. Rawart et Cornillie. « Il n'y a pas eu de désaccord fondamental », déclare laconiquement M. Rawart.

Vers un mandat écourté ?

Pour redresser la barre d'un navire en pleine tempête, l'homme en appelle au rassemblement des troupes sous la même bannière. « La décision d'Hervé Cornillie de démissionner apporte de l'apaisement. Il a lui-même prôné le rassemblement derrière celui qui conduira le MR aux élections, une preuve de bon sens. On a tous compris qu'il aurait été difficile de monter dans une majorité après le prochain scrutin avec M. Cornillie. On doit maintenant essayer de trouver le bon équilibre entre les candidats jeunes et d'expérience. »

Faisant mine de ne pas vouloir régler ses comptes avec le jeune échevin qui lui a déjà donné pas

mal de fil à retordre, Lucien Rawart surprend en jouant la carte de la bienveillance...

« M. Cornillie n'a que 38 ans et il sera encore un atout pour le MR dans un avenir pas si lointain. Je crois foncièrement qu'il deviendra un jour bourgmestre de Leuze. Pour l'heure, son départ ramènera de la sérénité au MR, qui en a bien besoin. »

À la question de savoir si un accord est déjà établi avec le groupe Idées pour poursuivre l'alliance au-delà de 2018, l'échevin dément catégoriquement : « Il n'y a aucun accord. Le bourgmestre Christian Brotcorne a toutefois indiqué qu'il ne voulait plus travailler avec Hervé Cornillie. À partir du moment où il s'en va, nous redevons fréquentables. Il faudra rechercher une alliance porteuse en termes de voix. »

En fin de conférence de presse, M. Rawart a encore laissé entendre que s'il était élu, il n'exclutait pas de quitter son poste après trois ans de mandat, en vue de former la relève. « Nous devons absolument rajouter les troupes », dit-il. ■

Hervé Cornillie quittera la scène politique mardi

Le prochain conseil communal, convoqué mardi prochain, sera marqué par la démission du Premier échevin. Le mandataire libéral, qui s'était vu retirer ses attributions suite à sa tentative de putsch, sera remplacé dans l'hémicycle par Julie Doyen.

La jeune suppléante de 25 ans, originaire de Tourpes, siègera comme conseillère après sa prestation de serment.

En ce qui concerne l'échevin Cornillie, il quittera aussi la région communale autonome, où il est administrateur délégué, et son mandat occupé à la SWDE en tant que vice-président de la succursale Escaut-Lys-Dendre.

« Je n'exclus pas de revenir, dans le futur, sur la scène politique leuzoise, assure M. Cornillie. Etant donné que je ne peux pas mener le combat pour les élections, il était logique de stopper mon action politique en tant qu'échevin ».

Ses détracteurs se demandent pourquoi il n'a pas fait un pas de côté plus tôt, sachant qu'il a touché durant deux ans et demi des rémunérations d'échevin sans portefeuille. « Ce n'est pas moi qui ai décidé de ne plus exercer de compétences. On a refusé de me les rendre. Quoi qu'il en soit, j'ai continué à participer aux séances du collège et à donner mon avis sur un certain nombre de dossiers. » ■ P.-L.C.

PARTOUT EN WALLONIE ET À BRUXELLES
DU 16 NOVEMBRE 2017 AU 3 JUIN 2018

FOREST, UCCLE, WATERLOO, CHARLEROI, PROFONDEVILLE,
ROCHFORT, CHIMAY, LIEGE, TOURNAI, DINANT, WAVRE et IXELLES

La Boîte à CanCan

Toute l'histoire de la danse dans un spectacle irrésistible avec

JEAN-PIERRE CASTALDI

CHRISTOPHE DELIRE / MORGANE RAYMAEKERS / ALICIA VANDER VORST
ANNIE BROSTEAU-EWALE / VERONICA CRUZ

Concept, textes et mise en scène de FRANÇOIS-XAVIER DE LA MARCHÉ-ARRIÈRE

INFOS & TICKETS
WWW.070.BE | 02/346 93 93

Avec le soutien du Commissariat général au Tourisme de la Région wallonne

BCW000A